

Protokoll der Sitzung am Montag, 23.05.2022

Sitzungsbeginn: 19.00 Uhr
Sitzungsende: 21.00 Uhr
Ort: Aula des Gymnasiums
Protokollant: Daniel Oelbracht

Anwesende Delegierte: Delegierte: Henrik Giebels, Melin Atakay, Ediz Can Kaya, Lias Haldimann, Larissa Fehrekampf, Bruno Stojkovic, Leonie Kindler, Laura Marienfeld
beratende Mitglieder: Max Müller

sowie: Peter Burek (Jugendreferent der Stadt Haan),
Daniel Oelbracht (Jupa-Koordinator)

Gäste: Sylke Jacobs (Haaner Treff), Meike Lukat (WLH), Kasper Marek (Kreisjugendrat), Dominik Budysh (ehemaliger Delegierter), Sarah Wendel (Kinderparlament), Luca Gerling (Delegierter Kipa)

1) Begrüßung und Einleitung

Henrik Giebels begrüßte alle Anwesenden und eröffnete die Sitzung.

2) Protokoll der jüngsten Sitzung

Das Protokoll war der Einladung zur Sitzung beigefügt und ist in Kürze auch online nachzulesen. Es gibt keine Einwände oder Ergänzungen zum Protokoll.

3) Berichte

a) Berichte aus dem BSA

Laut Protokoll der Sitzung am 9. März im Ratsinformationssystem sind für die Jugend vor allem folgende Punkte relevant:

Der Antrag der SPD-Fraktion „Kostenlose Masken für Haaner Schulen“ wurde mehrheitlich abgelehnt; der Antrag der CDU-Fraktion „Freiflächenplanung des Schulhofs der Grundschule Gruitzen“ wurde einstimmig beschlossen; die Vollausrüstung mit iPads an den weiterführenden Haaner Schulen wurde mehrheitlich angenommen. Das gesamte Protokoll und die zugrunde liegenden Anträge sind online im Ratsinformationssystem nachzulesen.

In der Sitzung am 18. Mai war Melissa Fehrekampf für das Jupa anwesend. Sie berichtete von den Beratungen unter anderem über Schattenspender, Wasserspender, Trinkflaschen, iPads, ein Outdoor-Fitness-Studio in Gruitzen und den Fußballkäfig auf dem Schulhof des Gymnasiums.

b) Bericht aus dem Unterausschuss Kinderschutz

Melin Atakay berichtete aus dem UA, dass es künftig mehr Ansprechpartner für Opfer sexualisierter Gewalt an den Schulen geben soll. Im Raum steht die Gründung eines Vereins für Kinderschutz. Es wurden zudem weitere Ideen zum Thema Kinderschutz zusammengetragen.

c) Bericht aus der Sitzung des Kinderparlamentes

Henrik Giebels und Melin Atakay besuchten die Sitzung. Sarah Wendel berichtete, dass die Aktivitäten der einzelnen Arbeitskreise vorgestellt wurden. So ist etwa eine Fahrt ins Haus Neuland geplant, denkbar wäre auch eine gemeinsame Fahrt mit dem Jupa. Bei einer Baumspendenaktion wurden mehr als 1000 Euro gesammelt; es ist ein Theaterstück geplant; es fand ein Workshop für Nachhaltigkeit und Naturschutz statt; vor der Grundschule Mittelhaan wird im Juni mit der Polizei eine gemeinsame Verkehrskontrolle durchgeführt; es fand eine Schulwegbegehung statt. Mit dem Jupa richtet das Kipa einen gemeinsamen Antrag an den Rat zur Aufwertung der Skate-Anlage an der Landstraße.

d) Bericht aus dem Ausschuss für Umwelt und Mobilität

Henrik Giebels teilte mit, dass es einen zusätzlichen Sitzungstermin am 31. Mai gibt. Da Emilia Zambon nicht anwesend ist, wird der TOP vertagt.

e) Bericht aus dem Ausschuss für Stadtentwicklung, Planung und Bau

Da Emilia Zambon nicht anwesend ist, wird der TOP vertagt.

f) Bericht zur Erstwähleraktion anlässlich der NRW-Landtagswahl

Henrik Giebels berichtete, dass alle Kandidierenden befragt wurden und die Interviews im Internet veröffentlicht wurden.

g) Bericht vom Treffen mit der Beigeordneten Fr. Schacht

Henrik Giebels und Emilia Zambon trafen sich zum Gespräch mit der Beigeordneten und sprachen mit ihr in erster Linie über den Zustand und die geplante Aufwertung der Skate-Anlage an der Landstraße sowie die Öffnung des Fußballkäfigs auf dem Schulhof des Gymnasiums außerhalb der Schulzeiten.

h) Bericht vom Runden Tisch Klimaschutz

Melin Atakay reicht den Bericht nach. Der TOP wird vertagt.

i) ggf. Berichte aus den Fraktionen

Meike Lukat berichtete, dass die WLH hinsichtlich der angestrebten Mobilitätswende auch in Haan bislang zu wenig Ergebnisse sieht. Die Fraktion wolle deshalb Anträge schreiben und die vorhandenen Ideen schnellstmöglich umsetzen.

4) Gemeinsame Anfrage mit dem Kinderparlament zum Skate-Park

Zu der Instandsetzung der Anlage liegt ein Beschluss des Rates aus dem Dezember 2021 vor. Demnach sollen die Defizite ermittelt werden und 10.000 bis 20.000 Euro für die mittelfristige Planung vorgesehen werden.

Dominik Budych erläuterte, dass das Jupa in der vergangenen Legislaturperiode die Nutzerinnen und Nutzer der Anlage vor Ort getroffen hat. Vor allem ein Grünschnitt sahen alle Beteiligten für zwingend nötig an. Außerdem wurden die Beschädigungen an den Rampen festgehalten. Die Hinweise wurden in Gänze an die Beigeordnete Schacht weitergegeben. Im Januar 2022 fand dann eine Begehung statt.

Das Jupa will die Anfrage in einen Antrag umformulieren und fordert die Verwaltung darin auf, einen öffentlichen Termin anzuberaumen, bei dem Vertreter von Kipa, Jupa, Verwaltung und interessierten Jugendlichen Ideen für die Anlage sammeln sollen.

Abstimmung zu diesem Beschluss:

8x Ja

0x Nein

0x Enthaltung

5) Wahl eines neuen Vertreters bzw. einer neuen Vertreterin für den Kreisjugendrat

Das Jupa benennt Marek Kasper als neuen ordentlichen Vertreter des Haaner Jugendparlaments für den Kreisjugendrat Mettmann.

Abstimmung dazu:

8x Ja

0x Nein

0x Enthaltung

Ein neuer Stellvertreter bzw. eine neue Stellvertreterin muss noch bestimmt werden.

Der KJR befasste sich zuletzt mit der Organisation einer Impfkaktion, mit dem Radwegekonzept für den Kreis, einer Stadtklimaanalyse und der Begrünung von Wartehäuschen an Bushaltestellen, mit der Einrichtung einer Bezirksschülerversammlung. Für letztere wird noch ein Kandidierender als Stellvertreter/-in gesucht. Im Jupa gibt es aktuell keinen Interessenten, die Person kann aber auch aus einer der Haaner Schulen stammen.

6) Stand des Jupa beim Fest anlässlich 100 Jahre Stadtrechte

Henrik Giebels berichtete, dass das Jupa mit einem Stand vertreten sein wird. Das Jupa wird kleine Spiele (Glücksrad, Dosenwerfen u.ä.) anbieten und über seine Arbeit informieren. Die Details wurden mit Frau Müller vom Kulturamt vereinbart. Die weiteren Einzelheiten zur Organisation klärt das Jupa intern.

7) **Anfrage zur Straßenbeleuchtung**

Das Jupa hat die Stadtwerke angeschrieben, die Antwort beschränkte sich auf den Hinweis darauf, dass Standorte von defekten Laternen ermittelt und mitgeteilt werden sollen. Auch über das Tiefbauamt können Rückmeldungen hinsichtlich der Schulwege gegeben werden. Die Liste über die bisher gesammelten Standorte liegt bei Henrik Giebels.

8) **Antrag auf Öffnung des Fußballkäfigs am Gymnasium auch nach der Schulzeit**

Der Antrag wird dahingehend umformuliert, dass die Öffnung der Fußballkäfige an Gymnasium und GGS Mittelhaan separat gestellt werden.

Abstimmung dazu:

8x Ja

0x Nein

0x Enthaltung

9) **Stellungnahme zum Verkehrskonzept Turnstraße**

Meike Lukat berichtete von der Sitzung, in der das Konzept vorgestellt wurde. Dieses traf auf große Ablehnung. Das Jupa wird sich zunächst noch nicht positionieren und verfolgt die weitere Debatte. Der TOP wird vertagt.

10) **nächste Sitzungstermine**

Die nächste Sitzung findet statt am Montag, 20. Juni, 19 Uhr, voraussichtlich im Sitzungssaal des Rathauses. Ausweichtermin ist Montag, 27. Juni.

11) **Verschiedenes**

Es gab keine Wortmeldungen.

Die Sitzung endete gegen 21 Uhr. Für die Delegierten folgte im Anschluss noch ein Arbeitstreffen.